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Protokoll einer ordentlichen Sitzung  
des Studierendenparlaments der Jade Hochschule 
 

- öffentlich - 

Ort:    Jade Hochschule, Studienort Wilhelmshaven, 
Datum: 17.12.2019  Lfd. Nr. WS 19-04 
 

 
 
 
 
 

 
 

Oldenburg Anwesend Abgemeldet 

Gewählte Mitglieder:   
Blaß, Heinrich  X 
Fintzen, Julius X  
Fricke, Adrian  X 
Lotsch, Jan-Phillip X  
Hermeling, Lukas X  

 

Elsfleth Anwesend Abgemeldet 

Gewählte Mitglieder:   
Schmidt, Florian Jakob X  

 

FSR-Vertretungen FSR Anwesend Abgemeldet 

Gewählte Mitglieder:    
Iegerov, Viktor I  X 
Kardel, Yasmine W X  
Könenkamp, Linn A  X 
Schmidt, Arne SL X  
Uphoff, Steffen BGG  X 
Wiefelspütz, Lovis MIT X  

 
Gäste:   
 
Sitzungsleitung:   Lotsch, Jan-Phillip 
Protokollführung:    Fintzen, Julius 
     Fischer, Felix 
 
Beginn der Sitzung:   17:30 Uhr  
Ende der Sitzung:    21:01 Uhr 
 
Kommen/Gehen-Zeiten:   

Wilhelmshaven Anwesend Abgemeldet 

Gewählte Mitglieder:   
Fischer, Felix X  
Ging, Thilo  X 
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Anhang: 
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TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Tagesordnung 
 
Der Sitzungsleiter Jan-Phillip Lotsch eröffnet die Sitzung um 17:30 Uhr und begrüßt die Anwe-
senden StuPa-Mitglieder und Gäste. Der Sitzungsleiter stellt fest, dass ordnungsgemäß gela-
den wurde und eine ordentliche Beschlussfähigkeit besteht. 
 
Der Sitzungsleiter verliest die Tagesordnung. 
 
TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Tagesordnung 
TOP 2: Verabschiedung der Protokolle vom 12.11.19 und 19.11.19 
TOP 3: Fairtrade University – AG Nachhaltigkeit 
TOP 4: AWE-Kürzungen (n.ö.) 
TOP 5: AStA-Wahlvorschläge (n.ö.) 
TOP 6: Cambio-Antrag (n.ö.) 
TOP 7: Berichte 

• Semesterticket 
• Personalien 
• ZSK 
• SQM 

TOP 8: Genehmigung FSR GO 
TOP 9: Sonstiges  
 
 
 
Die Tagesordnung wird ohne Gegenrede angenommen. 
 
 
 
TOP 1 schließt um 17: Uhr. 
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TOP 2: Verabschiedung der Protokolle vom 12.11.19 und 19.11.19 
 
 
 
Es wurde auf diverse kleinere Korrekturen hingewiesen, welche geändert werden. 
 
Abstimmung 
 
8 x Dafür  0 x Dagegen  0 x Enthaltung 
 
Ergebnis: Die Protokolle werden unter Vorbehalt angenommen. 
 
 
 
TOP 2 schließt um 17:49 Uhr. 
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TOP 3: Fairtrade University – AG Nachhaltigkeit 
 
Berit Müller, welche zu diesem TOP geladen wurde und einiges ansprechen wollte, konnte 
den Termin nicht wahrnehmen. 
 
Cynthia Wolter erzählt, dass Heinrich Blaß, trotz, dass er kein Referent für das Ökologiereferat 
sei, das Projekt „Fairtrade University“ in der Arbeitsgruppe: Nachhaltigkeit fortsetzen wollte, 
jedoch dieses nicht fortsetzt. Es scheint, als würde das Projekt nicht weiter stattfinden, da Berit 
Müller Unterstützung der Studierendenschaft benötigt, sich aber bisher niemand findet, der es 
weiterführt. 
 
 
 
TOP 3 schließt um 17:51 Uhr. 
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TOP 4: AWE-Kürzungen n.ö. 
 
Die Öffentlichkeit wird ausgeschlossen. 
 
Jan Phillip Lotsch verliest die Stellungnahmen von: 
 

  
  
  

 
Der AStA-Vorstand wird hereingebeten. 
 
Der AStA-Vorstand erzählt: 
 

  
 

 

 

 

 

 

 

 
Die Öffentlichkeit wird ausgeschlossen. 
 

 
 

 

 
Jan-Phillip Lotsch möchte abstimmen: 
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TOP 4 schließt um 18:18 Uhr. 
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TOP 5: AStA-Wahlvorschläge n.ö. 
 
Zum Wahlvorschlag stehen: 
 

  
  
  

 
Der AStA-Vorstand wird hereingebeten. 
 

 

 
 
 

 

 
 
  

 
 

  
  
  
  

 
Der AStA-Vorstand verlässt die Sitzung. 
 
Es wird per Blockwahl über die zu Wählenden gewählt: 
 

 

     

 
 
 
  
  

 
Der AStA-Vorstand betritt die Sitzung. 
 
Cynthia Wolter weist darauf hin, dass die Leute im Protokoll genannt werden, die gewählt wer-
den. 
 
 
  
TOP 5 schließt um 18:31 Uhr. 
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TOP 6: Cambio-Antrag n.ö. 
 

 
 
 

 
 
GO-Antrag von Jan-Phillip Lotsch: 
 
Beantragung der Vertragung des Themas auf die nächste Sitzung. 
 
Abstimmung 
 
8 x Dafür  0 x Dagegen  0 x Enthaltung 
 
Ergebnis: Das Thema wird vertagt. 
 
 
 
TOP 6 schließt um 18:48 Uhr. 
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TOP 7: Berichte: 
 
Zentrale Studienqualitätsmittel-Sitzung: 
 
Florian Jakob Schmidt erklärt was die Unterschiede von zentralen SQM und FB SQM sind. 
Verschiedene Fachbereich SQM haben mehr Mittel als andere, das ist kacke, bei manchen 
müssten Studenten Exkursionen selbst bezahlen. Florian Jakob Schmidt hat herausgefunden, 
dass Fachbereich I zu viele SQM hat, die aber nicht genutzt werden und verfallen, bzw. wie 
viel zugeteilt wurde und nicht ausgegeben wurde. Einige Fachbereiche horten das Geld und 
eigentlich muss das nach zwei Jahren zurückgezogen werden, wird es aber nicht. Florian Ja-
kob Schmidt möchte, dass 10 % davon an die Fachbereiche ausgeteilt werden, die was damit 
anfangen können. Florian Jakob Schmidts Antrag wurde verschlammt. Es wurde ihm gesagt, 
dass die Kommission nicht beschließt, sondern nur berät und er das an das Präsidium stellen 
solle.  
Cynthia Wolter sagt, dass in solchen Kommissionen Anträge behandelt werden und beschlos-
sen werden können, Florian Jakob Schmidt sagt, dass in der Ordnung angeblich stehe, dass 
das Präsidium in Einvernehmlichkeit mit der Kommission zusammen beschließt. Im Protokoll 
steht es angeblich anders. In der ZSK und den anderen Kommissionen wird es nicht so formell 
gemacht wie beim StuPa und AStA, von denen man das aber verlangt.  
 
Es wird über das Verhalten der Kommissionen zu den studentischen Gremien diskutiert und, 
dass es nicht cool ist, wallah. 
 
Lovis Wiefelspütz möchte gerne, dass der AStA eine Art Schaubild mit Erklärung zu den Gre-
mien und Kommissionen erstellt, damit aufgeklärt wird. Cynthia Wolter sagt, dass das Hoch-
schulpolitik-Referent das machen soll.  
 
Florian Jakob Schmidt sagt, dass der Eindruck entstanden ist, dass die Hochschulleitung uns 
zwar zuhört, aber nur dann, wenn wir im Glauben gelassen werden, dass wir uns dann wichtig 
fühlen oder es wirklich wichtig ist, bei allen anderen Anträgen wird es so lange hinausgezögert 
bis es in Vergessenheit gerät. Cynthia Wolter stimmt der Problematik zu, das die Hochschule 
erst dann einsetzt, wenn wir benötigt werden, wann anders nicht und werden sonst ignoriert.  
Lovis Wiefelspütz sagt, dass Dekane und Dozenten nur die Leute raussuchen, die nur eine 
Meinung oder die gewünschte Meinung vertreten.  
 
Zentrale Studienkommission (ZSK): 
 
Florian Jakob Schmidt erklärt die Kommission: ist für didaktische Projekte, wird hauptsächlich 
von Langzeitstudierendengeldern finanziert. Kommission möchte angeblich die Preise der 
ZSK streichen, sind für Prüfungsordnung zuständig (Teil A und B), werden von Senat und ZSK 
gemeinsam verabschiedet. Es wird am zweiten Prüfungstermin gebastelt, es geht darum, dass 
Studenten bei Krankmeldungen und durchfallen einen zweiten Termin spätestens Anfang des 
nächsten Semesters haben. 
Frist war Ende September für die Stellungnahme. Sitzung wurde aber abgesagt. Florian Jakob 
Schmidt schreibt böse zurück, dass es nicht sei; Protokoll wurde umgeschrieben, dass es in 
der November-Sitzung befasst werden soll, die gibt es aber nicht. Es gibt nur September- und 
Dezember-Sitzung. Zur ZSK Sitzung sollen auch Professoren und Dekane kommen, aber die 
waren auf der Sitzung nicht da. Das Ergebnis der Zusammenfassung sollte am 11.12.2019 
rumgeschickt werden, wurde es aber nicht. Yasmine Kardel sagt, dass es schon hochgeladen 
wurde. Fachbereich A und Fachbereich I haben noch nicht abgegeben, Weber hätte Schiss, 
wollte sich dem AStA vorstellen und gutstellen, hat er aber nicht gemacht, Weber sagt, dass 
es das falsche Gremium sei, ist aber nicht so.  
Cynthia Wolter sagt, dass gestern HVP-Runde war, Bolte-Steiner sagt, dass Senat definitiv 
falsche Anlaufstelle ist.  
StuPa will im Januar ZSK-Mitglieder reinwählen/vorschlagen. 
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Florian Jakob Schmidt sagt, dass Stupa ein Statement schreiben und fordern an ZSK kann, 
nach Mitgliederbestimmung. 
Lovis Wiefelspütz möchte gerne wissen, was wir weiterhin machen und, ob wir Deadlines set-
zen, sodass die ZSK so wenig Möglichkeiten wie möglich hat es zu verzögern. 
Florian Jakob Schmidt sagt, dass Hochschule ca. eine halbe Million für Bauunterhalt für alle 
drei studienorte (Quecksilbervorfall in Wilhelmshaven, Schimmelkeller in Oldenburg) be-
kommt, geben aber ca. zwei Millionen aus für Bauunterhalt, Ministerium möchte denen nicht 
mehr geben, Ministerium sagt, dass durch SQM bezahlt werden könne, 18,5% der SQM, die 
verteilt werden sollen (800.000 €) werden vor Abzug dafür benutzt. Florian Jakob Schmidt 
sagt, dass es Benachteiligung der Fachbereiche, Weisensee sagt rechtliche Grauzone, aber 
SQM für Bau benutzen „geht“. Jan-Phillip Lotsch möchte zum Hochschulrat gehen. 
Cynthia Wolter möchte Lovis Wiefelspütz einen Vorschlag in jede HVP-Sitzung aufnehmen, 
danach sollen Maßnahmen unternommen werden. Am 17. Januar 2020 ist die nächste HVP-
Sitzung. Yasmine Kardel möchte, dass an die Studentenkommission und Gremien herange-
treten wird, dass die wissen was abgeht. 
 
Jan Meier erbittet eine Sitzungsunterbrechung von 5 Minuten: 
Keine Gegenrede. 
 
Pause von 19:49 Uhr – 19:55 Uhr 
 
Cynthia Wolter möchte Weber zur StuPa Sitzung einladen, Herr Wortmann hatte es damals 
angesprochen. Cynthia fragt Herr Wortmann nach der Stimmung, danach mal gucken, ob Herr 
Weber eingeladen wird, sollte sich vorbereitet werden. 
 
Personalien: 
 

NICHT ÖFFENTLICH 
 

 
 

  
 
Verkehrsverbund Niedersachsen: 
 

 

 
 
 
 

 
 
GO-Antrag von Felix Fischer um Verlängerung der Sitzung (um 20:26) 
 
Abstimmung 
 
8 x Dafür  0 x Dagegen  0 x Enthaltung 
 
Ergebnis: Verlängerung der Sitzung auf ungewisse Zeit. 
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ÖFFENTLICH 
 
 
 
TOP 7 schließt um 20:36 Uhr. 
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TOP 8: Genehmigung FSR MIT GO 
 
Cynthia Wolter bemerkt, dass Änderungsanträge klar hervorgehoben werden, nicht die ganze 
Ordnung. Es müssen lediglich die ganzen Paragrafen mit Änderungen vorher nachher ge-
macht werden. 
 
Abstimmung 
 
8 x Dafür  0 x Dagegen  0 x Enthaltung 
 
Ergebnis: Die Änderungen sollen vorgenommen werden. 
 
 
 
TOP 8 schließt um 20:45 Uhr. 
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TOP 9: Sonstiges  
 
Der nächste Termin der Sitzung soll am 25.01.2020 in Elsfleth mit Pizza um 12:00 Uhr sein. 
 

NICHT ÖFFENTLICH 
 

 
 

 
 

ÖFFENTLICH 
 
Felix Fischer fragt nach der Verordnung zum Zugang zu den Büros und so. Leon Smolka sagt, 
dass die Liste aktualisiert wurde, Freischaltungsliste wird zusätzlich nochmal angefordert 
 
 
 
TOP 9 schließt um 21:01 Uhr. 
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Anhang 
 

 
Nächster Termin 25.01.2020 um 12:00 Uhr in der Jade Hochschule in Elsfleth, ein Raum wird 
noch bekanntgegeben. 
 
Der Sitzungsleiter schließt die Sitzung um 21:01 Uhr. 
 
 
 
             
Sitzungsleitung      Protokollführung 
 
 

 


	Tagesordnungspunkte
	TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Tagesordnung
	TOP 2: Verabschiedung der Protokolle vom 12.11.19 und 19.11.19
	TOP 3: Fairtrade University – AG Nachhaltigkeit
	TOP 4: AWE-Kürzungen n.ö.
	TOP 5: AStA-Wahlvorschläge n.ö.
	TOP 6: Cambio-Antrag n.ö.
	TOP 7: Berichte:
	TOP 8: Genehmigung FSR MIT GO
	TOP 9: Sonstiges
	Anhang



